

El Grano



de Arena

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0.50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

SEPTIEMBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad
Los médicos cristianos

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios conceda las gracias de su estado a los médicos cristianos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Tratar con respeto y obediencia a los médicos cristianos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La prensa católica.
- 2.ª Las vocaciones eclesíasticas.
- 3.ª La paz europea.

Conversiones, 24. — Enfermos, 30. — Atribulados, 16. — Familias, 18. — Matrimonios, 5. — Bautizos, 10. — Asuntos importantes, 20. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 5. — Obras de celo, 15. — Gracias espirituales, 28. — Gracias temporales, 22. — Intenciones particulares, 42. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 18.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de septiembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- 1.ª 15. — Santa Catalina de Génova.
- 2.ª 29. — San Miguel, arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sus esfuerzos por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

Un año de Pontificado

Benedicto XV acaba de cumplir el primer año de su Pontificado, y hay que remontarse a la época de las Catacumbas y de las grandes persecuciones de los Césares paganos para encontrar entre los sucesores de San Pedro uno que desde su advenimiento a la Cátedra suprema haya tenido que atravesar circunstancias tan críticas ni luchar con tan indecibles dolores. Para pocos habrá sido como para él la tiara pontificia, más que corona regia, corona de espinas.

No es una palabra vacía de sentido el

dictado de Padre Santo con que le apellidamos todos los que tenemos la dicha de agruparnos bajo su cayado.

Como Padre siente hasta lo más profundo de sus entrañas los sufrimientos de sus hijos — ¡y sus hijos son toda la prole de Adán! — y como Santo, no se da punto de reposo para obtenerles del Cielo el alivio de todos sus males.

Ningún Soberano de la tierra, ningún jefe de Estado hay tan pobre como él, que vive de limosna, ninguno tan inerme, sin soldados, ni cañones, ni fortalezas que le defiendan, ni el más remoto aparato de fuerza para hacerse respetar, y ninguno tampoco, ni aun todos juntos, que con más abnegación, más asiduidad y más fruto se baya prodigado para atenuar en lo posible, los horrores de esta guerra la más inhumana y sangrienta que registra la historia.

Su acción pública está a la vista de todos.

A él, y a él, exclusiva y personalmente, se deben las facilidades para el canje de los grandes heridos. A él, la repatriación de los prisioneros civiles. A él, la libertad de los miles de rehenes. A él, la dulcificación en el trato de innumerables prisioneros que aungimen en los campos de concentración, tanto alemanes como franceses. Y si otra infinidad de heridos no han podido todavía salir del cautiverio para ser curados en la hospitalaria Suiza, no es ciertamente por culpa suya, pues repetidas veces lo tiene solicitado de los beligerantes y aun no desespera que éstos se dejen convencer por sus desgarradores lamentos.

Pero la acción pública no es nada en comparación de sus servicios privados.

Según se me escribe de Roma, por el más autorizado de los conductos, espanta la formidable correspondencia que diariamente recibe Su Santidad, ora reclamando su auxilio en casos desesperados, ora, y esto es las más de las veces, suplicándole ayude a buscar a algún desaparecido, de quien no se puede tener noticias.

El Papa hace, en persona, la clasificación de su voluminoso correo. Si se trata de algún poderoso de la tierra, de personas de eleyada categoría social suele encomendar el despacho a sus secretarios o a su cancillería. Pero si el suplicante es un desvalido, un menesteroso, una viuda o un huérfano perteneciente a las más bajas clases sociales, y que no tiene apoyo en el mundo, entonces a nadie deja el cuidado de contestarle El, per-

sonalmente, es quien se encarga de dar todos los pasos necesarios, de poner en movimiento todas las Nunciaturas, y hasta de acudir a la diplomacia de países con los que no tiene relaciones. Y pone tal empeño y tal fervor, se me añade, en cumplir con su misión de caridad que cuando se ocupa en algunos de esos casos determinados, cualquiera diría, por lo mucho que le absorbe, que no existe en el mundo más que aquello, y que no tiene otra cosa en que ocuparse.

Así se explica el concierto de alabanzas y de muestras de gratitud que de todos los países destrozados por la guerra se elevan hasta el Solio Pontificio.

Así se explica que hasta las dos potencias que marchan a la cabeza del protestantismo, Inglaterra y Alemania, hayan declarado solemnemente lo mucho que debe a Benedicto XV la causa de la Humanidad, rindiéndole por ello tributo de admiración, de respeto y de reconocimiento.

Hasta en esta misma Francia desventurada, si bien el odio sectario no depona sus armas nunca, en las esferas oficiales principian a causar vergüenza sus manifestaciones, y se procura reprimirlas.

Tres días ha, un bárbaro de alcalde, francmasón, mandó pegar a la puerta de las casas consistoriales un cartel, escrito de su puño y letra, en el que bajo el título «El Papa envía dinero a los alemanes para matar franceses», se copiaba un telegrama de no sé qué agencia anunciando que Su Santidad, había enviado una limosna para socorrer a las poblaciones de la Prusia oriental que más hubieran sufrido de la invasión rusa.

Ignoro si el hecho es exacto, aunque me inclino a la afirmación, pues lo mismo hizo el Soberano Pontifice con los departamentos franceses invadidos, con Polonia y con Bélgica, repetidas veces, sin que a nadie se le ocurriera por eso el disparatón de acusarle de violar la neutralidad, ni de favorecer a este o al otro beligerante.

El dinero que manda, sea adonde fuera, no es nunca para que se abran heridas, sino para que se cicatricen, ni para hacer correr lágrimas, sino para enjugarlas.

Apenas un periódico denunció la calumniosa canallada del alcalde francmasón, el ministro del Interior, Malvy, lo peorcito de este gabinete, menos que mediano, tuvo el pudor de destituir telegráficamente a aquel bandido y encargar al Prefecto que le impusiera todas las penalidades que la ley permite, como difamador, embustero y pro-

pagador de noticias falsas, destinadas a extravíar la opinión pública.

Sería de desear que igual rigor se hiciera extensivo a las dos o tres hojas tabernarias que periódicamente acusan al Papa de alemán «porque no cumple con su papel de juez supremo, árbitro del derecho entre los Estados, condenando a los causantes de la guerra».

¡Y esos inmundos folicularios son los mismos, los mismísimos, que se han pasado la vida vociferando que el Papa no tiene que ver con los negocios seculares de los Estados, los mismos que le expulsaron villanamente de Francia, en la persona de sus representantes, los mismos que se han vuelto roncós a fuerza de gritar que el Papa no existe.

Olvidando esos dementes o aparentando ignorar que Benedicto XV, sin salirse nunca de la más estricta neutralidad, es el único Soberano que ha anatematizado las injusticias, que ha reprobado las crueldades, y que ha protestado contra la violación de Bélgica, acto de valor ante el que han retrocedido todas las otras naciones, que han guardado el más profundo silencio sobre el atropello del derecho internacional, sin excluir a la católica España, ni a libre Confederación suiza, ni a la poderosa república de los Estados Unidos.

A todos esos pueblos ha superado en valor y en dignidad el Soberano Pontífice, que desde su primera Encíclica, de 1.º de noviembre de 1914, hasta su última alocución consistorial del pasado julio, ha denunciado con apostólica energía las causas del mal que devora a Europa y ha dirigido a los beligerantes llamamientos paternales, sí, pero viriles al mismo tiempo, para que no falten a la justicia, ni al derecho, ni a la caridad.

¿Qué más puede hacer? Y si no se le escucha, ¿qué culpa tiene?

Renuncien los pueblos que se baten, decía en su última alocución, al propósito de exterminarse. Reflexionen que las naciones no mueren humilladas y oprimidas, soportan, temblando de rabia, el yugo que se les impone, pero preparando la revancha y transmitiéndose de generación en generación como herencia de venganza y odio.

Ninguna potencia de la tierra se ha atrevido a emplear ese lenguaje tan conmisericordioso y tan augusto, dirigiendo a los combatientes, ciegos de coraje, ese llamamiento.

Benedicto XV puede emplearle, porque más que una potencia de la Tierra, representa una potencia del Cielo.

FRANCISCO M. MELGAR.
Paris, septiembre de 1915.



La conferencia

del Rdo. D. Antonio Casulleras, Pbro.,
sobre el sistema de enseñanza Montessori.

El próximo pasado sábado día 4 del actual dió el citado Misionero de San Vicente de Paúl, la conferencia que anunciamos, en el espacioso salón del Colegio de San José de la calle Cos de Gracia. Asistió regular

y distinguida concurrencia. Allí vimos al señor Alcalde a la Junta de Patronato de la Asociación de Obreras de San José, a los reverendos señores Párrocos, al Claustro de Catedráticos del Instituto, a los Maestros nacionales de las Escuelas Públicas, a las Beneméritas Hijas de la Caridad, a varios señores militares, otros distinguidos seglares y número notable de señoras figurando entre ellas, en primer término, las que forman la Junta Directiva de aquella Santa Casa.

Serían las cinco y media de la tarde cuando el señor Conferenciante con los señores Párrocos, la Junta de Patronato y el señor Director del Instituto ocuparon el estrado, levantándose seguidamente el Padre Casulleras, que con palabra fácil y castiza y sobre todo, con la unción que caracteriza a los celosos hijos del Apóstol de la Caridad, empezó dirigiendo atento saludo a la concurrencia, reiterando a la ciudad de Mahón la gratitud inolvidable que le deben los Padres Paúles por el acto de caridad realizado cuando la «semana trágica» por algunas piadosas familias de esta ciudad que recogieron en sus respectivos domicilios a los reverendos Padres que huyeron de Barcelona por haberles incendiado y saqueado su casa residencia en la Ciudad Condal.

Pasó seguidamente el conferenciante a la obra altruista que viene realizando la eminente Doctora en Medicina, hija de la bella Italia, doña María Montessori, a cuya ciencia médica se encargó de la enseñanza y educación de niños anormales, es decir, faltos de concepción intelectual. Observando la Doctora a dichos niños y haciendo que ellos mismos se fueran por sí solos trazando, bajo su tutela y dirección, un sistema autoeducativo, consiguió tales progresos que algunos niños anormales adelantaron tanto o más que aquellos que estaban en el pleno goce de todas sus facultades.

Una importante Asociación de Roma prestó su valioso apoyo a la activa Doctora, que tuvo la alegría de inaugurar en la capital de Italia su primera escuela el día 6 de enero de 1907.

La señora Montessori basa su método de enseñanza en la libertad, en la autoeducación, en el respeto que el niño se debe al mismo niño, observándolo, conduciéndolo al objeto que se propone, sin castigos ni amenazas, respetando las iniciativas de los espíritus juveniles, que van formándose a medida que se ponen en contacto con las cosas. No hay que decir a los niños que se callen, ni que estén quietos, sino que ellos mismos, estimulando los sentidos, poniéndose sobre todo bajo la influencia de la música, se consigue el más completo silencio y que las casas de niños, como así las llama la Doctora, en poco tiempo transformen la algarabía que reina en los primeros días con el orden más completo que se observa a los pocos meses de regir el sistema de la Doctora, que quiere que su escuela no agote maestros ni discípulos, que el niño sea libre, corra en pleno sol, entre un abundante material autoeducador que es el que emplea la Doctora para enseñar a sus queridos párvulos, a fin de inculcarles el bien, apartarles del mal y enseñándoles con el ejercicio de los sentidos a leer y escribir, así como consiguiendo adelantos notabilísimos en Aritmética y Gramática, mediante su sistema autoeducativo.

Se necesita desde luego, para montar una casa de niños, proveerse del material Montessori necesario, a cuyo fin en el correo del próximo pasado miércoles salió para Palma, donde funciona con éxito una escuela Montessori, una reverenda Hermana de la Caridad de este Colegio de San José para estudiar prácticamente el nuevo sistema, que a principios de año nuevo quedará aplicado para párvulos en dicho citado Colegio de la calle Cos de Gracia.

El Padre Casulleras disertó hora y media, siendo felicitado por su Conferencia que mucho interesó a su escogido auditorio, al que terminó exponiendo que podría confirmar prácticamente el plan teórico que acababa de exponer, en vista de los brillantes resultados que va dando la casa para niños establecida hace pocos meses en la Capital de la Provincia.

El sistema Montessori parece que se va generalizando por todas partes. Hasta hoy se aplica solamente a los párvulos, pero se trata de ampliarlo para la segunda

enseñanza, así como introducirlo también en los cuarteles para que pronto no quede ningún soldado analfabeto.

La Doctora Montessori se encuentra actualmente en el Norte de América organizando varios Centros de enseñanza y en enero próximo ha de dar algunas conferencias en Barcelona.

Hacemos votos para que resulten provechosos los esfuerzos que se hacen para la enseñanza, porque los niños de hoy son los hombres de mañana, y a mayor grado de ilustración y de educación, puede lógicamente esperarse el perfeccionamiento en la vida social, que lleva en pos de sí el bienestar y la felicidad de los pueblos.

El domingo último fueron obsequiados en el predio de San Antonio por su propietaria doña Camila Fabra, Viuda de Vigo, los exploradores de esta ciudad.

Asistieron a dicho acto, el Excelentísimo General Gobernador, el Delegado del Gobierno, el Alcalde señor Vidal, el General 2.º Jefe, el señor Mesa y distinguida familia, el Cónsul de Francia en esta ciudad señor Deloffre y su señora esposa y muchas otras personas.

El domingo tuvo lugar la acostumbrada procesión en la Ermita de Gracia, la que se vió muy concurrida. Hizo de Preste el Muy Ilustre doctor don Miguel Dalmedo Canónigo Doctoral. Asistió a dicho acto el Batallón Deportivo de la Academia de esta ciudad.

Hoy termina la solemne Octava en la que toma parte todos las tardes un selecto quinteto y han predicado estos días los Rdos. señores Mercadal, Panedas y Dalmedo, Presbíteros.

El sábado último llegaron en el vapor correo «Monte Toro» don Antonio Victory, Teniente Coronel de E. M., don Domingo Pascual Montañez, Teniente de Infantería y don Gaspar Valls Farmacéutico.

Se encuentran en esta ciudad con el objeto de pasar unos días en el predio «Capifort» el Diputado provincial señor Felíu y don Antonio Pou, ex Alcalde de Palma.

Sean todos bien venidos.

En la mañana del domingo fué conducida al Cementerio católico de esta ciudad doña Catalina Borrás, Viuda de Casteyó, fallecida el día anterior, víctima de corta enfermedad, habiendo recibido los auxilios espirituales.

A dicho acto asistió numeroso acompañamiento.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia nuestro pésame.

En Algeciras se encuentra gravemente enfermo el Comandante de Marina de aquel puerto, ilustrado capitán de navío don Eudardo Bonmati, Comandante de Marina que fué también de este puerto, en donde cuenta con numerosas amistades.

Deseámosle en pronto y total restablecimiento.

Han sido aprobados por la Superioridad los presupuestos formados para la instalación del alumbrado eléctrico en el Lazareto de Mahón.

Dicha instalación se pagará con cargo al apartado I que amplía el crédito consignado en el capítulo 7.º del artículo 2.º de la Sección sexta del presupuesto ordinario correspondiente al actual año.

Los presupuestos en cuestión han sido formados por el Arquitecto de provincia, don Guillermo Reynés.

Los trabajos de instalación del alumbrado en el Lazareto de Mahón comenzarán en breve.

En los vapores de «La Marítima» ha sido pintada a ambos lados la bandera nacional.

Esta medida obedece a la presencia en el Mediterráneo de submarinos alemanes.

El lunes fué colocada la nueva esfera del reloj de las Casas Consistoriales. Se cree que quedará pronto arreglado.

Así lo deseamos.

Ayer se verificó en el Hospital Militar de esta Plaza el primer reconocimiento de inútiles del mes actual.

Ayer el Excmo. General Gobernados pasó revista al Escuadrón de Cazadores de Menorca número 2.

El lunes pasaron a Ciudadela regresando a esta al anochecer, los Señores General Gobernador, General segundo Jefe, y Delegado del Gobierno.

Presente en esta Plaza de regreso de licencia el Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor de este Gobierno Militar, don Antonio Victory Taltavull, se ha hecho cargo de su cometido.

El párroco de Yepes, ha hecho pública una carta que ha recibido de Nakens y que dice así:

«Por «El País» de ayer, día 29, me he enterado de que usted accediendo a las indicaciones del señor presidente de la «Asociación para la defensa del Clero» me ha concedido el perdón sin condiciones, a fin de que no tenga que cumplir la sentencia de destierro, que se me impuso por haber copiado de «España Nueva» un artículo que usted consideró injurioso.

Doy a usted las gracias, su afectísimo servidor, José Nakens.»

El lunes empezaron nuestras iglesias a tocar Animas a las ocho.

Una brigada de empedradores se ocupa

estos días en componer el piso de las Plazas del Carmen y Príncipe.

En la noche del lunes se declaró un incendio en la tienda del señor Lucena, sita en la calle Nueva.

Aunque en un principio tomó proporciones alarmantes, gracias a los valiosos auxilios prestados, al cabo de un poco más de una hora pudo dominarse por completo.

Con tal motivo se reunió en dicho sitio inmenso público.

Todos censuraban la falta de materiales para tales casos.

¿El Ayuntamiento procurará remediar esta necesidad, creando un Cuerpo de bomberos con su material adecuado?

Buena falta hace por cierto.

El próximo viernes día 17 de los corrientes, primer aniversario del fallecimiento de don José Motta y Sastre, Coronel de Infantería, todas las Misas que se dirán en el altar mayor de la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen, desde las seis hasta las diez, siendo está última de requiem cantada, se aplicarán en sufragio de su alma.

La familia del difunto agradecerá la asistencia de sus amigos y conocidos a dichas Misas; habiendo concedido cincuenta días de indulgencia el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis.

Sección Adoradora Nocturna de Mahón Solemne fiesta Eucarística en la Capilla del Lazareto de este Puerto

Se celebrará, Dios mediante, el Domingo 26 del actual y tendrá el carácter de rogativa pública impretando el beneficio de la paz mundial.

Dentro breves días se publicará el Programa detallado de tan extraordinaria fiesta.

Queda ya abierta en el domicilio de don A. Tutzó, Prieto y Caules, 2, la lista de inscripción para Adoradores, Adoradoras Tarsicios y Tarsicianas, así como están detalladas las condiciones de la expedición.

El jueves 23, se cerrará la lista de expedicionarios.

Mahón 14 de septiembre de 1915. — El Consejo Directivo.

De todas partes

Del emperador de Etiopía al Papa

Habiendo sido honrado por especial concesión el emperador de Etiopía con un autógrafo de Su Santidad, dicho soberano se ha apresurado a escribir al Papa en los términos siguientes:

«Con supremo respeto presento a Vuestra Augusta Persona el homenaje de mi devota estimación, deseando grandemente continuar con Vuestra Santidad las amistosas relaciones que vuestros predecesores en el trono Pontificio dignáronse establecer con mi padre.

Encargo al Reverendo Padre Basilio la presentación de estas letras a Su Santidad, con el sincero testimonio de mis más respetuosos sentimientos. Puesto que, Beatísimo Padre, el Señor os ha llamado digno de que os sentéis en la Cátedra de San Pedro y a mí me ha concedido la gracia de ser contemporáneo de tan fausto acontecimiento, suplico a Vuestra Augusta Paternidad acepte el tributo de mis homenajes.

Y con la confianza que Vuestra Santidad me inspira, atrévome a rogaros que conservéis para una parte de Vuestra Paternal solicitud a fin de que Dios me conceda gobernar con sabiduría y conducir mi pueblo por los caminos de la felicidad.

En Addis, a 25 de mayo de 1915. — Jasu, emperador.»

También han remitido afectuosas cartas al Papa el canciller del imperio y los ministros de Agricultura, Hacienda y Comunicaciones, expresando su profundo sentimiento por la muerte del Papa Pío X.

El Santo Padre Benedicto XV, después de leer las anteriores misivas, profundamente emocionado por los grandes sentimientos de fe y de piedad que en ellas palpita, pasó largo rato conversando con el Padre Basilio, capuchino misionero en Etiopía, a quien pidió detalladas noticias del joven emperador etiope y de las florecientes misiones que en aquel país existen con inmenso provecho para los pueblos y las almas.

Al despedirle, Su Santidad entregó al Padre Basilio, como recuerdo, una magnífica medalla de oro.

Buques ingleses perdidos

El ministerio de Comercio inglés ha hecho públicos el número de tonelaje de buques echados a pique durante el mes de agosto último, así como la cifra de víctimas.

Según esos informes, los barcos de guerra alemanes han echado a pique 58 buques de vela, de 4.206 toneladas en conjunto. Veintiuna fueron las víctimas.

Sesenta y ocho vapores, de 84.117 toneladas en total. Además cinco vapores, cuyo tonelaje se eleva a la cifra de 2.225, han sido destruidos por minas, y uno de 72 toneladas echado a pique por una mina o por un submarino.

A 1.178 se eleva el número de víctimas. Mil noventa y cinco corresponden a los vapores echados a pique por los alemanes, y de este total, 1.011 lo fueron al ser destruido el transporte «Royal Edward» en el mar Egeo, 57 iban a bordo de vapores echados a pique por minas, y dos en otro cuya destrucción se ignora si la causó una mina o un submarino.

Por otra parte, el Almirantazgo británico ha comunicado lo siguiente:

«Durante la semana que terminó el día 1.º del actual, los submarinos alemanes echaron a pique tres vapores de matrícula inglesa y de 6.757 toneladas en junto.»

Anuncios

IMPRESA, LIBRERIA Y PAPELERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a un color a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

VINOS SUPERIORES

Villa Martorell de E. MATAS

Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.--Avisos: Luna, 21, 1.º, Mahón

J. GÓMEZ FANTOYA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío Galvanocaustia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Plumas

stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.